
 

 

令和４年９月定例会  滑川市教育委員会会議録 

 

１ 開 催 日 時  令和４年９月26日(月) 午前10時00分～ 

２ 開 催 場 所  東別館３階 中会議室 

３ 委員の定数  ５名 

４ 委員の現在数    ５名 

５ 出席委員等氏名    石原大三 山本なつみ 金谷潤子 道音博昭 上田良美 

６ 欠席委員等氏名    なし 

７ 説明のため出    事務局長         上田 博之 

席した者の職  学 務 課 長       椎名 千里 

氏名      生涯学習課長       丸山 浩征 

      スポーツ課長       野末 正人 

子ども課長       牧田 優子 

  教育センター所長     松田 弘人 

      学務課主幹        大村 篤史 

      学務課総務係主任     荒田 雄一郎 

             

８ 会議に付した事項 

日程第１ 前回会議録の承認について 

 

日程第２ 教育長の報告 

 

日程第３ 報告事項 

・市議会９月定例会の質問事項等について 

 ・新型コロナウイルス感染症関連について 

・全国学力学習状況調査公表について 

・台風による臨時休校措置等について 

・なめりかわ二十歳の式典について 

 

日程第４ その他 

    ・各課より 

    ・10月の行事予定       

 

９ 会議の要旨 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

それでは、ただいまから９月定例会を開会する。 

 

日程第１ 前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、こ

れについてご意見、ご質疑等はないか。 

 



 

 

 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

上田教育長 

 

山本委員 

 

 

椎名課長 

 

 

山本委員 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

山本委員 

 

 

(なし) 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

 

続いて、日程第２ 教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第３、報告事項について説明願う。 

 

（市議会９月定例会の質問事項等について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

コロナ禍の影響で県内の不登校児童生徒が増えたという報道があったが、滑

川市はどうか、また、関連について分析はあるか。 

 

昨年度と比べて増えている。コロナ禍の影響が全てではないが、原因の一つ

として考えられる。 

 

不登校児童生徒には、発達障害や学習障害等の場合もあるから、対応は難し

いと思う。議会答弁にあった不登校特例校については、教育課程まで調整す

る必要はなく、総合的な体験学習で一人一人に合った形で行うことで良いと

思う。 

 

不登校特例校については、ベテラン教員の配置など課題がある。滑川市では

各学校が個別対応しているが、今後、良い点は参考にしていきたい。 

 

子ども課の放課後子ども教室と放課後児童クラブについて、文部科学省と厚

生労働省の関わり方で大変である。今後、こども家庭庁でどうなるか分から

ないが。放課後児童クラブは大変な仕事でなり手不足であるため、相当の賃



 

 

 

 

上田教育長 

 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

 

 

金谷委員 

 

椎名課長 

 

 

金谷委員 

 

 

牧田課長 

 

 

金谷委員 

 

 

上田教育長 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

金を確保すべきであろう。 

 

放課後児童クラブと放課後子ども教室とをコーディネートする人のなり手不

足もある。 

 

いじめの重大事態の定義には１号と２号がある。不登校児童生徒の中には、

いじめの重大事態による方はいるか。 

 

滑川市においては、いじめの重大事態に係わる不登校児童生徒はいない。い

じめについては、各学校で取り組んでおり、必要に応じて関係機関と連携し

対応している。 

 

制服の見直しについて、生徒会も一緒になって取り組んでいるのか。 

 

早月中学校では学校のきまりについて、３年に１度、生徒会が見直しをして

いる。滑川中学校でも子どもや保護者の意見も聞いて対応を進めている。 

 

出産祝金や子育ての補助金に関する制度について、どのようなタイミングで

見直しているか。 

 

新規事業を行う際に、その時の事業を整理する等している。また、県の制度

も踏まえてその都度整理をしている。 

 

３人目以降の子どもに補助があるなど、子どもの人数に関する補助があれば

良い。 

 

補助制度については、今後も保護者の生の声を反映していきたい。 

滑川中学校の体操服については、来年度から男女の区別がなくなる。制服に

ついては、子どもたちの意見も大切にして進めていきたい。 

 

（文部科学省からの研修生が傍聴しているため）出産に対する祝金等の多寡

のみではなく、子育て世代の補助に対しては所得制限を撤廃する等、文科省

では抜本的で長期的・体系的な人口減少対策を教育の観点からも検討頂きた

い。 

 



 

 

道音委員 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

道音委員 

 

 

 

 

椎名課長 

 

 

 

 

 

 

石原委員 

 

 

 

 

 

上田教育長 

 

 

上田教育長 

 

 

 

教員の働き方改革について、校務システムを入れていることによって先生の

時間外勤務は減少しているのか。目標である45時間を下まわるような改善に

なっているのか。 

 

校務支援システムは市単独で導入している。内容は、手で書いていた通信簿

を指導要録にも連携できるシステムや出席簿と通信簿が連携しているもの等

である。しかし、保健システムが連携していないなど、なかなか改善に至っ

ていない。校務支援システムの改修や行事精選など含めて働き方改革を進め

ている。 

 

超過勤務が多いのは、教員数が少ないのか、あるいは、コロナ禍の影響で増

えたのか。先生がいきいきと明るく元気な姿で学校にいれる環境にして頂き

たい。退職された教員等、サポートしていただける方でフォローしていただ

きたい。 

 

コロナ禍の業務増への対応のため県から各学校に１名スクールサポートスタ

ッフを配置しているが、土日のコロナ感染の連絡や消毒作業の徹底等の感染

防止対策で勤務時間は増えている。また、気を配っているのに感染が広まる

ことで悩んでおられる先生もいる。 

超過勤務の時間数については毎日の在校時間を集計し、学校に配布の上、超

過勤務時間の多い先生には校長先生から指導して頂いている。 

 

（文部科学省からの研修生が傍聴しているため）教職の定数を見直されてい

ないのに、プログラミング、道徳、英語と教育内容が増えている。さらに不

登校、外国人等、生徒の多様化が広がっている。新しい教材研修もしなけれ

ばならないので、先生方のキャパがオーバーしている。外部やアシスタント

ではなく、教員として採用し、教員として育てて、人数を増やして欲しい。 

 

子どもの前でいきいきと働きたい先生を育てるのは、大切なことである。各

校長先生には機構改革をしてもらい対処していく。 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 



 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

金谷委員 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

松田所長 

 

上田教育長 

 

石原委員 

 

上田教育長 

 

椎名課長 

牧田課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

丸山課長 

 

上田教育長 

 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（新型コロナウイルス感染症関連について） 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

教員以外の職員の感染者数は数値に入っているか。 

 

教職員の感染者数の中に入っている。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（全国学力学習状況調査公表について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

全体として教育改善に活かしていただきたい。 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（台風による臨時休校措置等について） 

 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（なめりかわ二十歳の式典について） 

 

ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 



 

 

 

上田教育長 

 

各課 

 

金谷委員 

 

 

椎名課長 

 

上田教育長 

 

 

 

上田教育長 

 

荒田主任 

 

 

 

上田教育長 

 

 

それでは、日程第４、その他について各課より報告願う。 

 

（各課からの報告） 

 

14歳の挑戦の受入れ事業はいくつあるか。福祉の事業にも力を入れて欲し

い。 

 

コロナ禍で変動があるが約30事業所が受け入れている。 

 

他になにかご意見等があれば。 

 

（なし） 

 

最後に10月の行事予定について説明願う。 

 

（10月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を10月24日（月）午前10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会９月定例会を閉会す

る。 

 


